

毎週日曜発行
2021 6/20

こども新聞 週刊がほピョンプレス

河北新報社 TEL.022-211-1111(月曜から金曜)



どうして選挙をやるの？

ニュース



今年(ことし)は仙台市長や宮城県知事、衆議院議員を決める選挙が行われます。議員をなぜ選挙で決めるのでしょうか。

めるのでしよう。かほピョンが選挙をする理由について、大学の先生に話を聞いたよ。



選挙を学ぶため本物の投票箱を使って生徒会役員選挙を行う宮城県松島高の生徒たち 2018年11月

きょうのテーマ

みんな思い出

みんな言いたい

みんな知りたい

みんな守ろう

みんなトモダチ

政治任せる人を決める

会のほか、都道府県や市町村にも議会があり、それぞれに議員がいて、選挙で当選した人が務めます。

都道府県や市町村のトップも選挙で当選した人です。都道府県のトップは知事、市町村は市長、町長、村長で、「首長」と表現することもあります。



政治学に詳しい東北大学の河村和徳准教授は「私たちの代理人として、政治の仕事をする人を決めるのが選挙」と説明します。どうして代理人を選ぶのか。河村准教授は「全員で話し合っただけで、みんな仕事や勉強で忙しいし、政治の話は難しい。多くの人から支持された人に政治の仕事を任せると」と話します。

一度選ばれた議員や首長は原則として4年(参議院議員は6年)務めます。これを「任期」と言います。議員や首長の仕事を続けたいときは、

再び選挙に出て当選しなければなりません。



任期はなぜ決められているのでしょうか。河村准教授によると「代理人としてきちんと働いているかチェックするため」だそうです。

当選するために選挙で目立つことを言って、議員になる人がいるかもしれませんが。当選後は好き放題やっていい、では世の中がめちゃくちゃになります。河村准教授は「約束を守らなかったり、しっかり働かなかつたりする人がいたら、交代させる必要がある。代理人にふさわしいかどうか判断するのが選挙」と強調します。

物事を決める代理人を平和的に選び、場合によっては交代させる仕組みが選挙なのです。投票は18歳にならないとできないけど、大事な制度なんだね。みんなも関心を持ってほしいな。

今週の注目ニュース

◇23日(水) オリンピックデー
1894年のこの日、フランス・パリで国際オリンピック委員会(IOC)が創立されたよ。これを記念してIOCが1948年、オリンピックデーと決めたんだ。今年は東京五輪開幕1カ月前の日でもあるね。

かほピョンの紙面

- 2面 サイエンス
- 3面 3分チャレンジ
- 4・5面 わが校わがまち スクール通信
- 6面 聞いて学べる こども英語
- 7面 投稿特集
- 8面 スチューデントシティ再開